

## Ciudad

Diario Concepción  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Veintidós desafíos socio ambientales buscan ideas innovadoras que contribuyan a resolver problemáticas territoriales es el llamado del Concurso de Innovación Social Impacta UdeC, iniciativa que es parte del proyecto UCO 2395 Fortaleciendo la Innovación Social en Mujeres del Biobío y Ñuble, liderado por la Dirección de Vinculación Social, de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio UdeC.

Los desafíos propuestos son el resultado del proceso diagnóstico y diálogo territorial que el equipo del UCO2395 desarrolló durante 2023 en las comunidades de Ñiquén, Cobquecura, Ninhue, Trehuaco, Hualqui, Santa Juana, Nacimiento y Arauco. Estos serán presentados a través de 22 videos, donde las representantes de las agrupaciones que son parte del proyecto darán a conocer el problema que día a día las aqueja.

El Concurso de Innovación Social Impacta UdeC, indicó el director de Vinculación Social, Jaime Contreras Álvarez, aporta al cumplimiento de los objetivos del Plan Estratégico Institucional 2021-2030 (PEI) y a los compromisos del plan de mejora suscrito en el marco de la Acreditación Institucional que incorpora, como estrategia de Vinculación con el Medio de la comunidad UdeC, métodos de innovación social aportando al desarrollo territorial de las áreas de contribución externa de la Política de Vinculación con el Medio.

“Sabemos que históricamente la Comunidad Universitaria desarrolla un fuerte trabajo de colaboración bidireccional con distintos territorios donde están ubicados nuestros campus. Con el Concurso Impacta UdeC esperamos que las y los integrantes de la Universidad se motiven en participar y plantear sus ideas innovadoras que darán respuestas a las problemáticas de mujeres cuyas comunidades son afectadas por desastres socio naturales en el Biobío y Ñuble», comentó el director.

### Concurso de Innovación Social Impacta UdeC

Las bases del Concurso se encuentran disponibles en la página web de innovacionsocial.udec.cl, así como también los videos de los desafíos, donde las y los integrantes de la comunidad universitaria podrán conocer, en voz de sus protagonistas, las problemáticas y postular a través de un formulario sus ideas innovadoras que deben considerar características propias de la innovación social, tales como la sostenibilidad, escalabilidad y replicabilidad.

La postulación debe hacerse hasta el 15 de agosto del 2024. Luego de un proceso de exposición y presentación de prototipo, un comité técnico evaluará la idea de solución y seleccionará ocho a implementar, entregando un presupuesto máximo de

FOTO: VRIM



**El concurso busca crear soluciones innovadoras a problemáticas socioambientales identificadas en un proceso de diagnóstico y diálogo territorial realizados colaborativamente con las comunidades de Ñiquén, Cobquecura, Ninhue, Trehuaco, Hualqui, Santa Juana, Nacimiento y Arauco.**

\$6.250.000 de pesos por prototipo.

### Proyecto UCO 2395: Fortaleciendo la Innovación Social en Mujeres del Biobío y Ñuble

El proyecto UCO2395 tiene como objetivo contribuir al mejoramiento de las condiciones de vida de mujeres que habitan en territorios urbano-rurales de las regiones de Biobío y Ñuble, que presentan vulnerabilidades frente a los efectos diferenciados negativos provocados por riesgos de desastres socio-naturales, mediante iniciativas de Innovación Social, en el marco de la política de Vinculación con el Medio de la Universidad de Concepción.

Este proyecto cuenta con el financiamiento del Departamento de Fortalecimiento Institucional (DFI) de la Subsecretaría de Educación Superior (ex División de Educación Superior) del Ministerio de Educación, que asigna recursos a través de instrumentos concursables o asignación directa, con el fin de realizar iniciativas que fortalezcan y potencian el desarrollo de áreas estratégicas en la educación superior.

INICIATIVA INNOVADORA

# VRIM abre convocatoria a concurso que impactará en las comunidades lideradas por mujeres del Biobío y Ñuble

quienes mejor comprenden en qué áreas necesitan apoyo. La directora Ejecutiva del UCO2395, Mourete Marín Galindo, declaró que es un proyecto que “permite acercar la comunidad UdeC a las organizaciones de mujeres en el territorio, conocer sus necesidades, documentarlas y trabajar en conjunto para la construcción de soluciones que mejoren la calidad de vida de ellas y su entorno”, puntualizó.

El proyecto se extenderá por 24 meses y considera el trabajo con las comunidades de Biobío y Ñuble, diagnosticando aquellas situaciones generadas por las condiciones socio naturales que enfrentan particularmente las mujeres, para ser abordadas desde metodologías de innovación social por la comunidad universitaria, con el fin de generar, de manera colaborativa, ideas y soluciones que aporten el desarrollo de las personas beneficiarias.



**Concurso Impacta UdeC**  
 Conoce los desafíos de Comunidades de Mujeres de Biobío y Ñuble  
 Aporta tus ideas innovadoras y participa para crear soluciones a la vida de mujeres afectadas por desastres socio-naturales  
 Recepción de ideas hasta el 15 de agosto de 2024  
 Más información en: [innovacionsocial.udec.cl](http://innovacionsocial.udec.cl)

### Las comunidades participantes que son parte del proyecto son:

- **Arauco:** Agrupación de mujeres Rumena, Agrupación de mujeres Puerto Chilote, Sindicato Frutos del Mar Rumena y Recolectoras de Orilla de Llico.
- **Hualqui:** Comité Ambiental de Hualqui y Corporación escuela de artes, oficios y saberes EPITELIA
- **Nacimiento:** Mujeres Rurales de Arinco, Red Prevención Culenco, Centro de Ayuda PRAIS y DD. HH. de Nacimiento, Comité de agua potable Río Taboleo, Junta de Vecinos La Suerter, Colectivo Wenewen.
- **Santa Juana:** Cooperativa del Merken, taller Laboral Las Creativas de Malal, Agrupación de Mujeres las Empeñosas de Malal y Agrupación de mujeres rurales.
- **Ninhue:** Agrupación Esperanza de la isla y Agrupación de Mujeres las Rositas de Chequén.
- **Ñiquén:** Mesa de mujeres campesinas y rurales y Corporación Buen Vivir de Ñiquén.
- **Trehuaco:** Junta de vecinos El Maitén.
- **Cobquecura:** Agrupación Lobas Negras y Centro Artesanal.

comunidad universitaria, con el fin de generar, de manera colaborativa, ideas y soluciones que aporten el desarrollo de las personas beneficiarias.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl